

## Pide GB purga de corrupción

**David Cameron**, Premier británico, al instar a la ONU y a políticos del mundo a atacar la corrupción global.

“Tenemos que mostrar algo del mismo coraje que expuso a la FIFA y romper el tabú de hablar acerca de la corrupción”.

Pasaporte



## Dan adiós a hijo de Joe Biden

**WILMINGTON.** Políticos, militares y celebridades se reunieron ayer en el funeral del hijo del vice Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quien murió la semana pasada de cáncer cerebral. El Presidente Barack Obama se dijo parte del clan Biden. AP

## Prevén oleada migratoria

Autoridades británicas advirtieron sobre un aumento en el flujo migratorio al Mediterráneo en el verano.

**500,000**

migrantes estarían esperando en las fronteras de Libia para intentar cruzar a Europa.

## Arranca G7 sin Putin

**MÚNICH.** La cumbre del G7 arranca hoy en un castillo al sur de Alemania sin la presencia del Presidente ruso, Vladimir Putin, y con varias crisis en la mesa, como la economía griega, el conflicto en Ucrania y el cambio climático. Staff

Lilian Tintori y Patricia Ceballos, en una columna de El País

“Acudimos a la sociedad internacional (...) para recordarle a Maduro que es observado (...) e invocamos la ayuda del Papa para que nuestros maridos no arriesguen sus vidas en vano (con la huelga de hambre)”.

## Cancela Maduro audiencia con Papa

ALFREDO MEZA  
EL PAÍS INTERNACIONAL

**CARACAS.** Tras una oleada de cartas enviadas al Papa pidiéndole que interceda por los presos políticos venezolanos, el Presidente Nicolás Maduro canceló su visita al Vaticano.

Maduro informó ayer que, por razones médicas, suspendería su viaje a Roma para participar en la 39 conferencia de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Estaba previsto que el Mandatario recibiera un premio por los esfuerzos del país para combatir el hambre y que, además, sostuviera una audiencia personal con el Papa Francisco, en la Santa Sede.

El vice Presidente Jorge Arreaza tomará el lugar de Maduro en la FAO y la audiencia con el Pontífice será reagendada.

El anuncio se produce luego de que líderes opositores como Henrique Capriles Radonski y organizaciones como el Club de Madrid y Human Rights Watch enviaran misivas al Papa Francisco pidiéndole que medie en Venezuela.

Esto luego de que a finales de mayo los opositores encarcelados Daniel Ceballos y Leopoldo López iniciaran una huelga de hambre para pedir su liberación y la de otros presos políticos, protesta a la que se unieron más opositores y sus simpatizantes.

Este miércoles está previsto que se retome el juicio contra López, en el que estaría presente el ex Presidente español Felipe González, asesor técnico de él y Ceballos.

Sobre este asunto, el chavismo ha preparado una serie de manifestaciones hoy en 335 municipios del país en repudio a la llegada de González.

@reformainter

internacional@reforma.com

# INTERNACIONAL

DOMINGO 7 / JUN. / 2015 / Tel. 5628 7100 / Editora: Eloísa Farrera

Ganan terreno agrupaciones emergentes con nuevas prácticas

# Desbancan en España a políticos de siempre

Impulsan candidaturas ciudadanas, se bajan el sueldo y prometen realizar una cruzada contra la corrupción

LUIS MÉNDEZ  
ESPECIAL

**MADRID.** El ascenso vertiginoso de los partidos emergentes en España no se produjo al imitar las mismas prácticas de siempre.

La incorporación de candidaturas ciudadanas, el acercamiento sin trampas al elector y una batalla frontal contra la corrupción son algunas de las claves que permitieron a las nuevas agrupaciones políticas despegar con fuerza en los últimos comicios locales.

“Son la respuesta a un bipartidismo que en ninguna de sus versiones ha generado una expectativa creíble de que se pueden superar las dificultades siguiendo las recetas tradicionales”, dijo a REFORMA Eugenio González, cofundador de la consultoría de política in-

ternacional Gobernas.

Los partidos emergentes, surgidos de la crisis económica, tendrán la llave para gobernar miles de ayuntamientos y varias comunidades españolas, ya que el Partido Popular (PP) y el Partido Obrero Socialista Español (PSOE), las dos grandes formaciones ibéricas, a pesar de ganar a nivel municipal y regional, no lograron renovar sus mayorías absolutas.

Las coaliciones de izquierda en las que participa Podemos se apuntaron sus mayores éxitos en Madrid y Barcelona, donde podrían ocupar ambas alcaldías de la mano de Manuela Carmena y Ada Colau.

Ambas candidatas están comprometidas con las causas

sociales e impusieron un duro contrapeso a las políticas conservadoras y recortes de los últimos gobiernos locales.

Carmena y Colau se rodearon, además, de un equipo de jóvenes surgidos, sobre todo, de movimientos ciudadanos, alejados en su mayoría de la política profesional, lo que transmitió credibilidad a los electores.

“Podemos y Ciudadanos representan también un cambio generacional, con gente mucho más joven y con una dinámica electoral más moderna, usando la capacidad de convocatoria y movilización de las redes sociales y su mayor visibilidad”, agrega el analista político.

Pero hay otros gestos que también calaron en la ciudada-

nía española.

Colau, la previsible Alcaldesa de Barcelona, se comprometió a cobrar 2 mil 200 euros al mes, la cuarta parte de lo que percibía su antecesor en el cargo, el conservador Xavier Trias.

Lo mismo aplica a todos los concejales y parlamentarios electos de Podemos, que se bajarán el sueldo entre 60 y 70 por ciento de los salarios oficiales actuales.

Ciudadanos, desde la derecha moderada y más alejado de las masas, también utilizó un discurso fresco, imaginativo y que incorporó a sus filas a gente común, en especial a profesionistas de clase media que se expresaron en los mítines con

un lenguaje más directo.

“En el caso de Ciudadanos hablamos de Albert Rivera, un líder joven y alejado de lo que se denomina la casta política, lo que le ha procurado el voto de los jóvenes conservadores, más urbanos que rurales, presentándose como una opción de derecha no tradicional”, precisa el experto de la consultora española.

Más allá de sus reivindicaciones económicas y sociales, una de las prioridades de los dos partidos emergentes es limpiar a fondo las instituciones españolas, afectadas por la corrupción y el descrédito político.

Con la exitosa consigna de sanear la vida pública española, Podemos y Ciudadanos intentarán desbancar al PP y al PSOE en los comicios generales de noviembre de 2015.



## CRECE TENSION EN TURQUÍA TRAS ATENTADO

**DIYARBAKIR.** Las campañas electorales turcas cerraron ayer en un clima tenso, luego de que el viernes se registraran explosiones en un mitin del principal partido kurdo (foto), cuya participación es clave para evitar la mayoría legislativa del gobernante Partido de la Justicia y el Desarrollo (AKP). AFP



Oguz Demiralp, Embajador de Turquía en México.

## Temen que Erdogan consolide autoritarismo

LUIS MADRIGAL

Las voces que advierten de un autoritarismo creciente del Presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, se escuchan desde Estambul hasta Polanco.

“Turquía está experimentando un retroceso democrático, especialmente en el último par de años”, asegura Erhan Cokcoskun, director del Centro Cultural Turco en la calle Emerson y quien llegó a México en 2006.

En ese entonces, Erdogan cumplía tres años como Primer Ministro de Turquía; un trienio en el que el PIB per cápita turco se duplicó y el país se volvió

un candidato atractivo para la Unión Europea.

En 2011, los lectores de la revista Time incluso nombraron a Erdogan “Persona del año” en una votación por internet.

Cuatro años después, Turquía se convirtió en el país con más peticiones para eliminar usuarios de Twitter.

“Son distintas fases”, dice Pedro Cobo, académico del ITAM. “La primera es la consolidación de su poder, donde (Erdogan) se presenta como un musulmán moderado; tiene actitudes muy abiertas...”

“Pero a medida que va teniendo fuerza, intenta imponer más el islam, lo que choca

con una sociedad laica desde la época de Atatürk (primer Presidente turco, 1923-1938)”, asegura Cobo.

Esa segunda fase vive una prueba hoy, cuando los turcos acuden a las urnas para su elección legislativa.

Las encuestas anticipan un triunfo del Partido de la Justicia y Desarrollo (AKP), de Erdogan, que ha ganado los últimos tres comicios generales por mayoría.

Erdogan mismo consiguió ser elegido Presidente en 2014, luego de 11 años como Primer Ministro.

Ahora, el Mandatario busca la mayoría parlamentaria

para cambiar unilateralmente la constitución, instaurar un modelo presidencialista y conservar el poder ejecutivo en su nuevo cargo.

“Puede que la constitución turca necesite reformarse”, dice el diario The Guardian en un editorial reciente, “pero también el Sr. Erdogan”.

“Si el Presidente quiere cambiar la constitución, puede hacerlo. Si la gente no lo quiere, lo impugnará. Es un debate democrático normal”, dijo a REFORMA Oguz Demiralp, Embajador turco en México.

reforma.com  
/embturco